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Protokoll Hauptversammlung GVWF Donnerstag 16. März 2022 19.00 Uhr Sense 
Träff 
 
Ich begrüsse euch ganz herzlich zur 40. Hauptversammlung des Gewerbevereins von 
Wünnewil – Flamatt im 41Jahr. 
Im Besonderen Gemeinderat Manuel Waeber, Herzlich Willkommen 
 
Begrüssung durch Ex-Präsident Reto Rolli als Stellvertreter für den amtierenden 
Präsidenten Patrick Berthold, welcher sich krankheitshalber abmelden musste. 
 
 
 
Entschuldigt haben sich rund 13 Mitglieder, ich verzichte hier auf eine namentliche 
Erwähnung. Leider kann unsere Sekretärin, Laila Joss heute aus Gesundheitlichen 
Gründen nicht da sei. Danke an Steve, dass er das Protokoll schreibt! 
 
 
 
Gemäss Präsenzliste sind (angemeldet 21) 17 Personen anwesend (ohne die 4 Personen 
vom Vorstand), wovon 18 stimmberechtigte Mitglieder sind. Das absolute Mehr ist 
demnach bei 10 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäss rechtzeitig per Mail oder Briefpost, somit 
erkläre ich die Versammlung als eröffnet.  Ich entschuldige mich für die Knappe 
Einladung. Wir werden versuchen im neuen Jahr wieder frühzeitig zu informieren. 
Besten Dank an alle die trotzdem Zeit gefunden haben 
 
Traktanden: 

1. Wahl der Stimmenzähler 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

(Korrespondenzweg) 
3. Jahres Bericht des Präsidenten 
4. Genehmigung der Jahresrechnung und des Berichtes der Revisionsstelle 
5. Aufnahme neuer Aktivmitglieder in den Verein 
6. Ausschluss / Austritt aus dem Verein 
7. Wahlen 
8. Genehmigung des Jahresbudgets und der Mitgliederbeiträge 
9. Tätigkeitsprogramm 
10. Behandlung von Anträgen des Vorstandes und der Mitglieder 
11. Verschiedenes 

 
Danke 
 

1. Wahl der Stimmenzähler PB 
- Igor Leo 
 
 
Es gibt keine Gegenvorschläge 
 
Andere Vorschläge? So erkläre ich sie als von der Versammlung bestätigt 
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Mit der Einladung habt ihr ebenfalls die Traktandenliste erhalten. Werden Änderungen 
gewünscht? 
 
Keine Änderungen gewünscht 
 
Somit kommen wir zum Traktandum 2. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung PB 
Dies ist auf unserer Homepage ersichtlich und es befinden sich auch einige 
Exemplare im Umlauf.  
Diese wurde auf dem Korrespondenzweg abgehalten 
Darum gibt es auch kein Protokoll 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten PB 
Endlich ist die Corona Zeit beendet. Im letzten Frühling wurden alle Massnahmen fallen 
gelassen und wir konnten endlich wieder normal leben und Geschäften. Ich danke allen, 
die die Geschäfte unterstützt haben die es doch schwer getroffen haben. 
Wie wir leider gesehen haben, ist nach der Krise, vor der Krise.  
Russlands Überfall auf die Ukraine hat die Lieferketten nochmals durchgeschüttelt. 
Waren wir es vorher gewöhnt, heute bestellen, morgen da, ist es heute so dass teilweise 
keine Liefertermine mehr angegeben werden. 
Ich hoffe das in diesem Krieg die Demokratie als Sieger hervorgeht und unsere 
Lieferketten sich wieder normalisieren. 
Letzten Herbst durften wir auch unseren lang geplanten besuch bei der Kripo Freiburg 
durchführen. Bei guter Stimmung bekamen wir einen Einblick in die Arbeit der 
Kriminalpolizei.  Verbrechen loht sich nicht, früher oder später wird jeder überführt. 
Das war das Fazit des Besuchs. Von unserer Gruppe wurde zu Glück keiner überführt 
und wir durften alle am Apéro bei Hayoz Charly teilnehmen. 
Am Abend wurden wir wieder sehr gut verköstigt im Sense Restaurant. 
 
Wie immer hier der Aufruf. Nehmt an unseren Tätigkeiten teil und nehmt auch eure 
Kollegen, Geschäftspartner des Vereins mit! 
 
Am 3. März fand der traditionelle Fondue – Raclette Abend statt,. Im etwas kleineren 
Rahmen als sonst, in einer neuen Location wurden wir aber bestens von Patrick Jung 
verköstigt. Besten Dank. 
 
Wir sind bereits am Planen des Herbstausfluges, es wird etwas mit Trauben zu tun 
haben, mehr verrate ich aber noch nicht. 
 
Ich möchte nicht länger werden. Bedanke mich für eure Unterstützung, wünsche euch 
ein erfolgreiches Geschäftsjahr und als wichtigstes Gesundheit für euch und eure 
Angehörigen! 
 
Besten Dank! 
 

Reto fragt die Mitglieder, ob alle ihn genehmigen. Einstimmig genehmigt mit 
Applaus.  
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4. Genehmigung der Jahresrechnung und des Berichtes der Revisionsstelle 
Ich gebe das Wort an Alain Seiler  
 
Aufwand Fr. 7‘425.00 
Ertrag  Fr. 8‘105.41 
Gewinn Fr.    680.41 
 
Hauptkostentreiber sind Mitgliederbeiträge für Gewerbeverband Sense.  
 
Rund 42‘000 Vereinsvermögen.  
 
    2022    2023 
 
Einnahmen:   CHF 8‘105.41   CHF 7‘810.00 
Ausgaben:   CHF 7‘425.00   CHF 7‘985.00 
Verlust/Gewinn:  CHF 0‘680.41   CHF    -175.00 
Vermögen:   CHF 42‘848.34  CHF 42‘608.34 
 
Revisorenbericht: Für das Jahr 2022. Der Bericht liegt unterzeichnet vor. 
Andy liest diesen vor. 
 
Die Revisoren empfehlen, die Jahresrechnung für das Jahr 2022 anzunehmen. 
 
Wer die hier präsentierte Jahresrechnung annehmen möchte, zeige dies bitte durch 
Hand erheben. 
 
Gegenstimmen? Keine 
Enthaltungen? Keine 
 
Annahme einstimmig.  
 
 

5. Aufnahme neuer Aktivmitglieder in den Verein 
- Sense Print KLG Wünnewil 
- Restaurant Waage 

 
Als schade wird vermerkt, dass sich die beiden Neuanmeldungen zur heutigen HV nicht 
an- oder abgemeldet haben und auch nicht anwesend waren. 
 
Will die HV trotz Abwesenheit der Antragsteller diese in den Gewerbeverein 
aufnehmen? 
Wer dem zustimmen kann, soll per Handzeichen das „Ja“ geben für die Aufnahme in 
unseren Verein. 
 
Die neuen Mitglieder wurden in Globo einstimmig in den Verein aufgenommen. Keine 
Gegenstimmen, keine Enthaltungen. 
 
Herzlich Willkommen 
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6. Ausschluss / Austritt von Vereinsmitgliedern 
Austritte:  

- Restaurant Sensebrücke 
- Hotel Ristorante Moleson Calabria AG 
- Imhof Fahrschule & Transport AG 
- Ristorante Tele 

 
Damit haben wir aktuell  78 Mitglieder, 1 Passivmitglied und 4 Ehrenmitglieder 
 
 

7. Wahlen 
Dies ist kein Wahljahr und alle Vorstandsmitglieder bleiben in ihren Ämtern.  
Besten Dank für eure Arbeit 
 
 

8. Genehmigung des Jahresbudgets und der Mitgliederbeiträge 
Ich gebe nun nochmals an Alain für die Präsentation des Budgets 2023 
 
Die Mitgliederbeiträge sind raus. Die meisten sind bezahlt, somit praktisch akzeptiert. 35 
Franken für Gewerbeverband.  
 
Budget 2023: 
Ertrag: CHF  7‘810.00 
Aufwand: CHF 7‘985.00 
Verlust: CHF     -175.00 
 
Wird das Wort gewünscht? Fragen? Keine 
 
Wie dem Budget zu entnehmen ist, schlagen wir euch vor den Jahresbeitrag bei CHF 
100.00 zu belassen. Bitte um eine Bestätigung per Handerheben. – Rechnung schon 
versandt und Diverse haben schon bezahlt 
 
Wer das Budget so annehmen möchte, zeige dies mit Handerheben. 
Gegenstimmen? Keine 
Enthaltungen? Keine 
 

9. Tätigkeitsprogramm 
 
Der Traditionelle Herbstausflug führt uns in diesem Jahr nach Freiburg. Rechtzeitig 
werdet ihr per Mail / Post über das Datum und die weiteren Details informiert 
 
Herbstausflug   September 2023 
 
Fondue / Raclette                 Februar 2024 
 
Hauptversammlung 2024        März 2024    
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Der Verein lebt auch vom zusammen sein, ich fordere euch auf zahlreich an unseren 
Veranstaltungen teilzunehmen und nehmt auch eure Kollegen mit! 
 
 
 

10. Behandlung von Anträgen des Vorstandes und der Mitglieder 
Es sind keine Anträge eingegangen 

 
 
11. Verschiedenes 

 
Mitteilungen aus der Versammlung? 
Manuel Weber: Möchte die Mitglieder ermutigen, dass ihr bei Anfragen für Offerten auch 
tatsächlich Offerten eingereicht werden. Anhand eines Beispiels erläutert er, dass von 
mehreren Angefragten nur eine einzige Offerte kam. So wird es nachvollziehbar 
schwierig, Einheimische und/oder Mitglieder des Gewerbevereins zu berücksichtigen. 
 
 
 
 
Kaffee und Schnaps werde freundlicherweise von der Raiffeisen, Arno Murri 
übernommen, besten Dank 
 
Damit möchte ich den offiziellen Teil schliessen und wünsche euch a Gueta und einen 
geselligen Abend. 
 
 
 
Präsident       Protokollführer 
Reto Rolli als Stv. Patrick Berthold    Steve Schneider   


